

m



# Moctezuma I “El Grande”

## ¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Nació en 1398 y murió en 1469.

## ¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Se hizo conocido por ser el quinto emperador azteca, entre 1440 y 1469. Hijo del emperador Huitzilihuitl II, en 1417 asumió la dirección del ejército azteca, cargo que mantendría durante los reinados de Chimalpopoca (1417-1427) e Itzcóatl (1427-1440). A la muerte de éste, en 1440, Moctezuma I Ilhuicamina fue elegido soberano del Imperio Azteca e inició una brillante etapa de expansión militar, con la ayuda de sus aliados tradicionales, los pequeños Estados de Texcoco y Tlacopan.

## ¿EN QUÉ SE DESTACÓ?

Extendió sus posesiones hacia las zonas de Guerrero, Hidalgo, Puebla y Oaxaca, y llegó a dominar todo el altiplano de Anáhuac. A su vez, estas victorias le permitieron consolidar un poder absoluto, de carácter teocrático, frente a la influyente nobleza militar y sacerdotal. A pesar de sus esfuerzos por concentrar el poder, su poderío se vio limitado ante calamidades naturales, como inundaciones y hambrunas, a las cuales no supo responder satisfactoriamente. La sociedad entró en crisis y comenzó a rendir mayor sacrificio humano a los dioses porque se consideraba que las catástrofes naturales eran producto del enojo de los dioses. En este marco tienen lugar las guerras floridas que consistían en campañas con destino a ciudades independientes, realizadas para capturar prisiones para los sacrificios. La época de esplendor y paz llegó en 1456 cuando el estado azteca recobró la prosperidad y su capital, Tenochtitlán. Moctezuma I fue un emperador de carácter autoritario y estricto que a pesar de haber fallado en lo económico, se ganó el aprecio de sus súbditos y mantuvo su imagen hasta su muerte.



Moctezuma I “El Grande”  
1398 / 1469.  
Quinto emperador azteca.

:: *Calendario Azteca.*

## ¿CUÁLES FUERON SUS OBRAS?

Hizo llegar agua potable a Tenochtitlán mediante un acueducto doble, codificó las leyes aztecas, hasta entonces orales, comenzó a cobrar tributos a los pueblos sometidos e impulsó el comercio hacia el exterior del valle. Todas estas medidas posibilitaron el enorme crecimiento posterior de la ciudad.

## ¿CUÁL FUE SU LEGADO?

Amplió el territorio de la Triple Alianza. Organizó un sistema de tributos que permitió a Tenochtitlan convertirse en una ciudad muy poderosa.